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Freitag, 30. Mai 2008 
Restaurant Hot – Shot Oberlangenegg 

20.00 Uhr 
 
Traktanden:  1. Begrüssung 
 2. Wahl der Stimmenzähler 
 3. Genehmigung des Protokolls, 101.HV vom 30.11.07 
 4. Genehmigung der Jahresberichte 2007 / 2008 
 5. Genehmigung der Jahresrechnung 2007 / 2008 
    a) Erläuterung / b) Genehmigung der Rechnung 
  6. Anträge von Mitgliedern und Vorstand 
  7. Mutationen 
 8. Budget 2008 / 2009 
     a) Erläuterung / b) Genehmigung des Budgets 
 9. Wahlen 

a) Demissionen 
b) Wiederwahl Präsident  Jürg Müller  
c) Kassier      vakant 
d) Wiederwahl Sekretärin Ursula Kupferschmied 
e) TK – Chef   Hans-Jürg Wanzenried             
f) JO-Leiter      vakant 

                     10. Rückblick Wintersaison 
                     11. Sommerprogramm 
                     12. Ehrungen 
                     13. Verschiedenes 
       
      

 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 
 
 

       Traktanden:  1.  Begrüssung  
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls, 100.HV vom 25.05.07 
4. Rückblick auf Anlässe 

a) 16.Juni 2007  BOSV Delegiertenvers. 
b) 11. August 07 Thunfest 
c) Aug./Sept. 07  Bar-und Pubfestival 
d) 1. September 07 Jubiläumsfest 
e) Jeden Samstag Velo- und Biketouren 

5. Agenda Saison 2007 / 2008 
6. Verschiedenes 

 
 Anzahl der Anwesenden gemäss Anwesenheitsliste: 28 Personen ( 23 
 Aktive / 1  Passiv / 4 Gäste) 
  

1. Begrüssung  
 

Unser Präsident, Jürg Müller begrüsst alle Anwesenden. Es spezieller 
 Gruss gilt den eingeladenen Helfer des Jubiläumsfest, welche einen 
 tollen Einsatz geleistet haben, obwohl sie nicht Clubmitglieder sind. Um 
 ihnen unsere Dankbarkeit für ihre Arbeit auszudrücken, hat der 
 Vorstand beschlossen, sie an diese HV mit anschliessendem 
 Nachtessen einzuladen.  

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

 
Als Stimmenzähler wird Ueli Erb gewählt. 
Die Anwesenheitsliste wird verteilt. 
 

3. Genehmigung des Protokolls der 100. HV vom 25.05.2007 
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

4. Rückblick auf Anlässe 
 

a) 16. Juni 2007   BOSV Delegiertenversammlung 
Hier dürfen wir auf einen gelungenen, gut organisierten Anlass 
zurückblicken. 



Alle Skiclubs aus dem Oberland waren vertreten und ein spezielles 
Lob erhielten wir vom Swiss-Ski Präsidenten Herrn Laich. 
Jürg verdankt noch einmal die Käseplatten, welche uns die 
Gemeinde Oberlangenegg zu diesem Anlass gespendet hat. 
Ebenso ein grosser Dank geht an Niklaus Haldimann, welcher die 
Platten wunderschön zubereitet hat. 
 

b) 11. August 2007 Thunfest 
Das diesjährige Thunfest darf ebenfalls unter der Kategorie 
erfolgreich verbucht werden. Es war sehr hektisch, jedoch kein 
Vergleich zum früheren Standort. Und obwohl wir diesen Platz 
jeweils erst am Samstag  ab 16.00 Uhr zur Verfügung haben,  
kann Ruth einen Zwischenabschluss mit einem Gewinn von  
ca. Fr. 5300.- ausweisen! Super! 
An dieser Stelle danken Ruth, wie auch Jürg allen Helfern ganz 
herzlich und erwähnen speziell Patrick Nyffeler, welcher fast 
unermüdlich im Einsatz stand. 

 
c) August / September Bar- und Pubfestival  

Bei der Festlegung des Termins für das Jubiläumsfest hat der 
Vorstand leider zu spät realisiert, dass sich dieser Termin mit dem 
des Bar- und Pubfestivals überschneidet. 
Jürg spricht Caroline und ihrem Helferteam, welches über drei 
intensive Wochenenden tolle Arbeit geleistet hat, einen grossen 
Dank aus.  
Laut Ruth beläuft sich der Gewinn nach heutigem Stand auf  
ca. Fr. 6500.- 
Definitive Zahlen werden im Frühling bekanntgegeben. 
Ruth dank ebenfalls Jürg Müller für seine Unterstützung betreffend 
Autos und Leute welche er immer zur Verfügung stellt. Auch an 
Fritz Beutler, für die Benützung der Gerüste geht ein Dankeschön!   

 
d) 1. Sept. 07 Jubiläumsfest 

Jürg Müller übergibt das Wort dem OK-Präsidenten Samy Gugger. 
Samy betont, dass wir alle auf ein tolles, erfolgreiches Fest 
zurückblicken können, welches der Verdienst eines tollen, 
organisierten Teams war. Dies wurde uns durch zahlreiche 
positive Rückmeldungen bestätigt. Unser „Festwinner“ war sicher 
Haldimann Chlöisu. Er hat sich als organisatorisches Talent 
erwiesen, ein gut funktionierendes Team zusammengestellt und 
eine beeindruckende Arbeit geleistet. Weiter durften wir 
hochkarätige Gäste, unter anderem Urs Lacotte, Adrian Amstutz, 
Bernhard Wyttenbach und viele andere an diesem Anlass 
begrüssen und auch die Elvis – Show von Peter Müller fand ein 
tolles Echo. Da hob es sogar einige der Gründungsmitglieder von 
den Stühlen! Durch diesen prestigeträchtigen Anlass wurde unser 



Club in ein gutes Licht gerückt und diesen Schwung wollen wir nun 
mitnehmen in die Zukunft. 
Samy hat nun für das OK eine besondere Überraschung bereit. 
Urs Lacotte hat das ganze OK ganz spontan für einen Besuch des 
olympischen Museums inkl. Essen eingeladen. 
Samy spricht Jürg einen speziellen Dank für die stete 
Hilfsbereitschaft in mancher Hinsicht aus! 
Jürg bedankt sich nun noch ganz besonders bei Samy und 
Chlöisu, welche das Apèro in Form von Lachs und Käseplatten 
gespendet haben. 
Ein weiterer Dank geht an Manuel Liechti für die Power-Point 
Präsentation. 
Nun übergibt Jürg das Wort an unsere Kassiererin Ruth.  
Sie führt aus, dass das Budget ja bewusst mit FR. -3700.- Defizit 
angegeben wurde. Es ist ja auch hauptsächlich für die Mitglieder 
gedacht. Da viele positive, finanzielle Überraschungen 
hinzukamen, dürfte das Budget nur leicht ins minus fallen. 
Endgültige Zahlen werden im Frühling präsentiert. 

 
e) Jeden Samstag Velo- und Biketouren 

Hansueli Streit wird zu Wort gebeten. Er erklärt, dass seit Kurzem 
jeden Samstag Velo- und Biketouren durchgeführt werden. Er hat 
spontan ein paar Mitglieder per Mail angeschrieben, ist sich jedoch 
im Klaren, dass so nicht alle erreicht werden. 
Hier nun von seiner Seite der offizielle Aufruf – alle sind herzlich 
eingeladen mitzumachen! Infos werden laufend im Internet 
aufgeschaltet! 
          Macht mit, ist gut für Körper und Geist!  
 

5. Agenda Saison 2007 / 2008 
 

29.12.2007 1. Regionaler Skitag  Engstligenalp  org. SC-Schwanden 
Auch in diesem Winter sind wieder 4 regionale Skitage 
geplant, welche abwechslungsweise von verschiedenen 
Oberländer Clubs durchgeführt werden. Dies ist für die 
Kinder eine ganz tolle Sache. Event – Wettkampf – Preise 
gewinnen – sich mit anderen messen – usw. 

5./ 6. 01.08 Weltcuprennen Adelboden.  
10 Helfer konnten bereits gewonnen werden, weitere sind 
gesucht. 
Bitte direkt bei Jürg Müller melden. 

26.01.2008 2. Regionaler Skitag, Eriz org. SSC-Bärgchtze / SC-Homberg 
26.01.2008 Snow-Ewent Eriz  

Res Mühlethaler und Sascha Schmid organisieren 
besondere High-ligts für die Kids, wobei auch für die 
Erwachsenen etwas geplant ist. 

  



 17.02.2008 Leki – Cup Eriz 
   Letztes Jahr konnten wir wegen Schneemangel nach  
   Wengen ausweichen.  
   Diese Ambition steht uns auch in dieser Saison offen.  
   Rennleiter – Res Mühlethaler 
 1./ 2.03.08 BOSV – JO – Meisterschaften Eriz  ( Ausweichort Wengen ) 

Wir wurden von der Region Thunersee angefragt, die 
diesjährige JO MS durchzuführen. Da wir auch Teil der 
Region sind, werden wir selbstverständlich in einem 
gemeinsamen OK mitorganisieren und am Renntag tatkräftig 
mithelfen.  
Bei allen Anlässen sind wie immer zahlreiche Helfer gesucht! 

16.03.2008 Clubrennen  Lenk 
Da in den letzten Jahren die Teilnehmerzahl am Clubrennen 
immer rückläufiger wurde, haben wir letztes Jahr mit den 
Clubs der Region zusammengespannt. 
Dies ist auch in diesem Jahr so geplant. 
Am Abend ist ein Spaghettiplausch vorgesehen. 
Samy Gugger dazu: Letztes Jahr war dies ein toller Anlass, 
super Erfolg, macht doch einfach zahlreich mit!!!  

 
6. Verschiedenes 

 
Skibörse Tom Stauffer plant am Sonntag, 23. Dezember 2007, in 

seiner Garage im Aebnit, Unterlangenegg eine Skibörse. Er 
hat Skibekleidung hauptsächlich aus Amerika, wenig 
gebraucht, welche er zu günstigen Preisen verkaufen 
möchte. Ein Teil aus dem Erlös fliesst dann in die JO-Kasse. 

 Im Internet kann man sich die einzelnen Kleider ansehen. 
Mat.- lager Das neue Lager ist nun eingeräumt und macht Freude! 

Dankeschön an Gerber Heinz, welcher sich zur Hauptsache 
darum gekümmert hat. 

Werbung Jürg wendet sich an dieser Stelle an die Gäste und macht 
auf die Beitritterklärungen aufmerksam. 

P. Nyffeler Sie bedankt sich beim Vorstand für die finanzielle 
Unterstützung von Patrick, für den Gutschein, welchen er für 
seine guten Leistungen erhalten hat und für die Arbeit, 
welche der Vorstand das ganze Jahr leistet. 

Danke!!! Hansueli meldet sich zu Wort und dankt unserem 
Präsidenten Jürg Müller für sein Engagement für den SSC-
Bärgchutze!  Applaus! 

 
Zum Schluss bedankt sich Jürg noch mal bei allen Helfern / Gästen! 

Im Anschluss an die HV wollen wir nun den Abend mit einem feinem 
Nachtessen und gemütlichem Beisammensein ausklingen lassen! 

 
    Schluss der HV: 20.50 Uhr  Protokoll: Ursula Kupferschmied 



Liebe Chutzen 
 

Mit der Hauptversammlung vom 30. Mai 2008 geht  das Jubiläumsjahr 50 
Jahre Skiklub Bärgchutze zu Ende.  
Für mich als Präsident bleiben wunderschöne Erinnerungen, Eindrücke 
gute Gespräche mit Klubmitgliedern  und das Wichtigste, die Gewissheit, 
dass unser Klub lebt. Letzteres wird aber nur so sein, wenn wir alle, und 
wenn ich alle sage meine ich auch die „Jüngeren“ unter uns, aktiv am 
Klubleben mitmachen. 

 
Der Start ins Jubiläumsjahr war die BOSV- Delegiertenversammlung vom  
16. Juni 2007 auf der Schwarzenegg. Der Skiklub Bärgchutze zeigte sich 
dort als guter Organisator und mit der finanziellen Unterstützung der 
Gemeinde Oberlangenegg auch als sehr guter Gastgeber, was von unseren 
Skiklubfreunden aus dem Berner Oberland reichlich verdankt wurde. 

 
Ein Anlass, der nicht mehr aus dem Sommerprogramm wegzudenken ist, ist 
das Thunfest. Bei sehr guten Wetterbedingungen konnten wir im Thuner 
Bälliz eine stattliche Anzahl Gäste mit Raclett und den „dazugehörenden 
Flüssigkeiten“ bewirtschaften. 

 
An drei Wochenenden im August und September fand das vom Hockey 
Klub Oberlangenegg organisierte Bar- und Pubfestival statt, an dem der 
Skiklub Bärgchutze wieder einen Barbetrieb hatte.  
Bei diesem Anlass habe auch ich, wie einige Votanten aus unserem Verein 
gewisse Bedenken angemeldet. Man soll oder muss sich mit der Frage 
auseinandersetzen, ob sich ein Sportverein, „nur“ des Geldes wegen - 
notabene zur Hauptsache für die Nachwuchsförderung -  an solchen 
Kampftrinkanlässen und Saufgelagen beteiligen soll. Zum Andern sind die 
Mehrheit der Gäste alles Leute, darunter sind auch viele „Ältere“, die 
friedlich einen gemütlichen Abend verbringen möchten. Der Vorstand wird 
sich im kommenden Jahr mit diesem Thema auseinandersetzen und nach 
Alternativen Ausschau halten.  

 
Der Höhepunkt des Jahres war sicher unser Jubiläumsfest am  
1. September 2007. 
Der OK – Präsident Samy Gugger hat anlässlich der Einladung zur 
Hauptversammlung im Herbst einen ausführlichen Bericht geschrieben. 
Zudem verweise ich auf das 101.HV-Protokoll. 
Noch einmal herzlichen Dank allen Chutze die  zu dem grossartigen Anlass 
mitgeholfen haben, es war super! 
 
Das vorgesehene Snow –Event im Innereriz wurde mit dem 2. Regional-
Skitag bei wunderbaren Verhältnissen an der Metsch bei Frutigen 
durchgeführt. Die organisierenden Vereine Skiklub Homberg und SSC - 
Bärgchutze konnten nicht weniger als 70 begeisterte Kinder mit Ihren 
Trainern und Betreuern begrüssen. Die Nachwuchsfahrer wurden zum 



Fahren in Gruppen eingeteilt und konnten sich in einem speziell für sie 
ausgeflaggten Parallelslalom gegenseitig messen.  
Nebst dem Parallelslalom haben Thomas Reusser und Daniel Furrer in 
einem speziell angelegten Startparcour auch eine Zeitmessung eingebaut. 
Dies ermöglichte den Vergleich der Startzeiten auf den ersten 20m auf die 
1/100Sek. genau. Einer der Höhepunkte des 2. Regional-Skitages war das 
Free-Riden. Sascha Schmied stellte nicht "nur" die Skis zur Verfügung 
sondern übernahm als Freerider selber eine Gruppe. Der Star in der Free-
Rider-Szene war sicher der ehemalige Schweizermeister im Free-Style Tim 
Rieder. Nebst spektakulären Sprüngen kamen noch Saltos hinzu, was die 
Kinder sehr begeisterte. Zum Mittagessen gab es Hobelkäse und Züpfe, 
was den Tag zusätzlich kulinarisch abrundete. Einmal mehr konnten wir 
Eltern, Trainer und Betreuer feststellen, dass die Regionalskitage in jeder 
Hinsicht als Erfolg gewertet werden dürfen. 

 
Apropos  Betreuer, da Tanja Müller sich nebst dem beruflichem 
Engagement auf  ihr Studium konzentriert haben sich Susi Müller und Jöhr 
Christine unseren „ Jüngsten “ Jo-lern  den ganzen Winter angenommen. 
Herzlichen Dank für Euren unermüdlichen  Einsatz.  

 
Wie unser Wettkampfleiter in seinem Jahresbericht erwähnte, war der 
durchgeführte Super-G  am Lauberhorn ein in jeder Hinsicht erfolgreicher 
Anlass - danke Res und allen Helferinnen und Helfer für die Mithilfe. 
 
Wie sicher verschiedene von Euch in den Medien gelesen haben, wurde die 
BOSV-Meisterschaft am 1./2. März 2008 durch das Ski Team der Region 
Thunersee organisiert. Unter der Leitung von Heinz Stettler als OK-Chef, 
Fritz Küenzi als Rennleiter und unserm ehemaligen Skiklubpräsident Hans-
Jürg Wanzenried als Streckenchef konnte das Rennen am Lauberhorn bei 
sehr schwierigen aber fairen Verhältnissen durchgeführt werden. Nach dem 
Motto, wo ein Wille ist, ist auch ein Weg haben alle Skiklubs aus der Region 
mit ihren Mitgliedern mitgeholfen diesen Anlass zu gestalten. 
Es hat einmal mehr aufgezeigt, dass die Zusammenarbeit untereinander 
einwandfrei funktioniert und zukünftig ein taugliches Mittel gegen den 
Mitgliederschwund in den Vereinen sein könnte. 

   
Da diese Zusammenarbeit Früchte getragen hat, haben wir am 16.März 
2008 anlässlich des 3. Regionalskitages zusammen mit den Organisatoren 
des Skiklubs Thun unser Klubrennen durchgeführt. Die Rangliste  kann auf 
dem Internet www.baergchutze.ch eingesehen werden.  
 
Rückblickend ist für mich als Präsident das Jubiläumsjahr in jeder Hinsicht 
gelungen. Der Klub zeigte sich von seiner besten Seite und Dank dem 
unermüdlichen Einsatz von unserm Pressechef Hansueli Streit waren wir 
auch in der Öffentlichkeit (Printmedien) mehrmals vertreten, was nicht 
selbstverständlich ist. 

 



Der absolute Höhepunkt in sportlicher Hinsicht ist sicher der Gewinn der 
Bronzemedaille an den Schweizermeisterschaft im Riesenslalom durch 
Monika Dumermuth. Möne, Du hast dem Skiklub Bärgchutze durch Deine 
Resultate in diesem Winter und dem Top-Abschluss grosse Ehre bereitet. 
Wir wünschen Dir für die kommende Saison schon jetzt viel Erfolg. 
In letzter Minute erreicht mich noch die Meldung, dass Pascal Oesch, nach 
seiner schweren Verletzung, die Qualifikation für den Verbleib im C-Kader 
geschafft hat und Marc Gehrig der Sprung ins C-Kader gelungen ist. Super, 
auch Euch viel Erfolg und das notwendige Glück für die Zukunft. 
 
Euch liebe Klubmitglieder wünsche ich einen schönen Sommer und freue 
mich, Euch an der Hauptversammlung vom 30. Mai 2008 im Rest. Hot-Shot 
Oberlangenegg zu sehen. 
 
Euer Präsident 
 
Jürg Müller      
 
Allmendingen, im Mai 2008    
 
 
 
          Chrige Jöhr mit ihren  
          JO-lern im neuen  
          Chutzdress strahlten  
          am 26. Januar 2007 
          auf der „Metsch“ mit
          der Sonne um die 
          Wette!  
         

           
 
 
 
 
Monika Dumermuth an 
der Schweizer Meister- 
schaft vom 26. Jan. 07 
in Splügen, wo sie  
überraschend die 
Bronce Medaille im 
Riesenslalom gewann! 
Ganz herzliche  
Gratulation!!! 
 
      



Jahresbericht Wettkampfleiter 07 / 08 
 

 
Auch dieses Jahr mussten wir den LEKI-Super G nach Wengen verlegen. 
Die Lauberhornstrecke präsentierte sich wieder einmal bei Prachtwetter  in 
einem hervorragenden Zustand, so dass es eine Freude war hinunter zu 
fahren.  
Ausser einem spektakulären Sturz einer Rennläuferin in die Fangnetze beim 
Weg, der glimpflich ausging, verletzte sich zum Glück  niemand beim 
Rennen. 
 
Die Helfer leisteten einen super Einsatz, es gab während dem Rennen auch 
unerwartete Probleme zu lösen, diese wurden jedoch von unserem Team, 
sehr gut gelöst. Ihnen möchte ich auch an dieser stelle bestens Danken! 
Die Zusammenarbeit mit der Region Jungfrau funktionierte reibungslos und 
sehr gut. Besten Dank an Regionenchef Peter Wyss und Regez Aendl, die 
für uns wertvolle Vorarbeiten geleistet haben.  
Auch den Jungfraubahnen, die uns Helfern Gratistickets gegeben und den 
Rettungsdienst zur Verfügung gestellt hatten,…..besten Dank!! 
Weiter waren auch Nichtclubmitglieder beim Rennen im Einsatz, die sich für 
den Rennsport und für den Club  ein Tag zur Verfügung stellten, ihnen 
besten Dank!!!. 
Erfreulicherweise kamen auch einige Chutzen zum helfen ans Lauberhorn, 
die sich schon lange nicht mehr an einem Clubanlasse gezeigt hatten.  
Für mich ging ein bewegter aber schöner Clubanlass am späten Abend zu 
Ende, dies gibt mir die Motivation auch im nächsten Jahr wieder das Amt als 
Rennleiter zu machen. 
 
Der Rennleiter:  Res Mühlethaler 
 

 
 
 

 
      

 
 
 
 
    
    
 
 
    
         
 
 

Franz, Samy, Wernu und Hene warten auf den Einsatz! 
 
 



 
 
 
 
  
 
 Am 18.Februar 2008  
  
 isch d` Sarah uf d`Wält cho! 
 
 Mir gratuliere de glückliche 
 
 Eltere, Susanne u Jürg  
  
 Dumermuth ganz härzlich! 
  
  
 
 
 
 
 
 

Notizen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   Sommerprogramm 
    
 
   Thunfest 8. / 9. August 2008 
 
        Bar- und Pubfestival 
            Oberlangenegg 
       14. / 15. / 16. August 2008 
       21. / 22. / 23. August 2008 
       28. / 29. / 30. August 2008 
 
     Dienstagsturnen: 
    jeweils von 20.00 Uhr bis 22.00 Uhr 
 
       Jeden Samstag Velo – Biketouren 
       Infos sind im Internet zu finden. 
              www.baergchutze.ch 
 
       Herbst Hauptversammlung 
      Freitag, 28. November 2008 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


